

## Padre Guarda prepara

### SEGUNDA EDICION DE HISTORIA DE VALDIVIA

*El Padre Guarda, en su calidad de asesor histórico, asistió especialmente invitado a la reunión en que la Corporación Edilicia trató lo relacionado con el Sesquicentenario de la Toma de Valdivia, que se celebrará en 1970.*

Asimismo, en este viaje realizó otra visita de reconocimiento de los castillos históricos que existen en Corral, Niebla y lugares adyacentes.

#### PREMIO 1969

Al buscar al Padre Guarda para entrevistarle, nos encontramos primeramente con su señor padre don Leopoldo Guarda, quien nos proporcionó algunos datos biográficos de quien él llama cariñosamente "Fray Gabito". Su certificado de bautismo le da el nombre de Fernando Guarda Geywitz, el que cambió posteriormente por el de Gabriel al ordenarse como sacerdote en la Congregación Benedictina de Santiago.

Es arquitecto. Desde niño demostró espíritu de investigación y se distinguió especialmente en Historia. Más tarde por diversos medios, se dedicó a recorrer algunos países de Europa que le interesaban especialmente, Francia, Portugal, Inglaterra, Alemania, Italia y España, donde se dedicó especialmente a los Archivos de Sevilla y de Madrid. Posteriormente, siguió sus trabajos de investigación uno de cuyos resultados conocen los valdivianos. Se trata de su libro "Historia de Valdivia", cuya primera edición está agotada y su guía "Un río y una ciudad de plata", que hoy por hoy está sirviendo en gran forma al turismo regional.

El premio que la Municipalidad le confirió este año de 1969 representa la gratitud que esta ciudad debe al Padre Guarda. Al conversar con él acerca de esta distinción nos expresó: "Siento que mis ocupaciones dentro de mi congregación, no me hayan permitido venir en persona a recibirlo. Oportunamente agradecí a la Municipalidad y a su Alcalde la gentileza que tuvieron al distinguirme así. Ello es un estímulo para seguir trabajando y colaborando en lo que pueda".

"Causa"

#### UNA SEGUNDA EDICION

Dijimos que la primera edición de su libro está agotada y ya constituye en sí pieza preciada para los anticuarios, ya que al rematarse recientemente en Santiago cobró interesante valor. Preguntamos al Padre Guarda si piensa en una segunda edición. Nos expresó sobre la materia:

"Los ojos de historiadores de varios países del mundo están puestos en este mismo trabajo histórico sobre Valdivia. Estamos preparando sí, una segunda edición, pero ella vendrá complementada, con la labor de otros investigadores."

"Esta edición con investigación continuada tendrá antecedentes, entre otros de los siguientes libros de autores extranjeros: "Una tesis doctoral en la Sorbona, sobre colonización alemana en Valdivia, de un francés; 2 libros que se están trabajando sobre "ocupación holandesa en Valdivia". Uno de ellos se está haciendo en Leyden, Holanda, por la directora de dos museos marítimos; sobre el mismo tema anterior, se tendrá en cuenta otro de un profesor de Estados Unidos; asimismo, un quinto libro existente en archivos ingleses sobre la Toma de Valdivia por Lord Cochrane."

A esto hay que agregar material obtenido por el propio Padre Guarda y el historiador Fernando Silva Vargas, desde el Depósito de Documentación de Valdivia. Siglo XVI del Archivo de Sevilla, del que ambos tienen un microfilm en su poder.

Esta nueva edición de la historia de Valdivia, no obstante el interés de su autor no podrá aparecer para el Sesquicentenario, ya que su preparación demanda mucho tiempo.

#### RESTAURACION DE CASTILLOS

El Padre Guarda, es miembro de la Comisión que creó el Consejo de Monumento Nacional para la restauración de los Castillos que hay en Valdivia.

(Sigue a la vuelta)

# **Padre Guarda prepara segunda edición de historia de Valdivia [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1969

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Padre Guarda prepara segunda edición de historia de Valdivia [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)